

ARAGÓN-INFO

<http://csl.tao.ca/aragon>

17 AGOSTO 1.998-23 AGOSTO 1.998

NÚMERO 63

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo.
Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios
contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTIFASCISMO

22 de agosto: Condenan a un guardia civil por agresión e insultos racistas.

Un sargento de la Guardia Civil destinado en Exea (Zaragoza) ha sido condenado a pagar 30.000 pesetas de multa por propinar dos bofetadas a un ciudadano magrebí y llamarle *moro de mierda e hijo de puta* el pasado 22 de abril. El Juzgado de Primera Instancia e Instrucción número 2 de Exea entiende que el guardia civil demostró una concepción aberrante de sus funciones, después de detener y conducir al cuartel en un vehículo no oficial a una persona que se negó en un principio a mostrarle la documentación, por lo que condena al agente por faltas de vejación y maltrato de obra. El sargento reconoció en la vista que solicitó la documentación al ciudadano magrebí por su aspecto extranjero, por lo que la Juez reconoce el valor del denunciante, con permisos de trabajo y residencia legales, al denunciar la agresión en el juzgado de guardia.

ECOLOGÍA

17 de agosto: Empresas privadas destrozan el Aneto.

Se ha celebrado a lo largo del verano una nueva edición del Maratón Nike Aneto X-Treme de Alta Montaña. Dicho evento deportivo, si es que como tal se puede calificar, consistió en una carrera de 42 kilómetros que empezaba y terminaba en Benás, pasando por la cima del Aneto (Uesca). En la prueba participaron varios cientos de personas que ascendieron por la cara sur del pico (el más alto del Pirineo, con 3.404 metros de altura). Dicho evento ha sido muy criticado por los grupos ecologistas debido a que se procedió a tallar escaleras en el hielo del glaciar para hacer más fácil la subida y se colocaron sirgas de acero en la zona conocida como Paso de Mahoma, casi en la misma cima. El glaciar del Aneto es un espacio protegido y muy delicado que tarda varios meses en reponer el hielo superficial que se ha tallado con tanta alegría y, además, la presencia de cientos de personas, que se suman a los miles de escaladoras y escaladores que ascienden a lo largo del año, está poniendo en peligro este ecosistema único.

17 de agosto: Los ríos Ebro y Huerva, casi sin agua.

Según se puede comprobar fácilmente acercándose a la orilla del río el Ebro a su paso por Zaragoza, a pesar de algunas tormentas registradas últimamente, el caudal es muy escaso, pudiendo incluso cruzarse a pie, pese a lo cual continúan proyectándose más embalses en todos sus afluentes que podrían llegar a hacer descender el nivel de agua del Ebro (el río más caudaloso de la Península Ibérica) hasta niveles muy perjudiciales para la flora y fauna que lo pueblan. Por otro lado, como ya hemos reseñado en otras ocasiones, el Huerva es prácticamente un cauce seco que se nutre de los vertidos industriales a partir del pueblo de Santa Fe hasta su desembocadura en Zaragoza, y que ahora está siendo objeto de un estudio por parte de varios grupos ecologistas para, por lo menos, proporcionarle un mínimo caudal ecológico, pues en la práctica en estos momentos el río Huerva no existe desde el pantano de las Torcas.

17 de agosto: La actuación de una constructora atenta contra las directrices de actuación propuestas para conservar el río Ebro (Aedenat-Ecofontaner@s).

Aedenat-Ecofontaner@s y la Coordinadora Ecologista de Aragón (C.E.A.), ante las declaraciones realizadas a los medios de comunicación por divers@s funcionari@s de la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) y del Gobierno de Aragón, en las cuales se llega a considerar absolutamente normal, textualmente *nada extraordinario*, la actuación de la empresa constructora COMSA en el cauce del río Ebro junto a la mejana conocida como la isla de Velilla (situada entre Velilla de Ebro y La Zaida), debemos recordar que nos encontramos ante un hecho de grave

incidencia ambiental, el cual va totalmente en contra de la filosofía y contenidos expuestos en el avance del Plan de Ordenación de los Recursos Naturales (P.O.R.N.) de los sotos y galachos del Río Ebro. Dich@s funcionari@s deberían saber que el tramo de río destruido era uno de los mejor conservados de la ribera baja (junto con la isla de Pina y los sotos de Osera) y que el borrador de avance del P.O.R.N. (tramo Zaragoza-Escatrón) elaborado por el Departamento de Agricultura y Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, considera la isla de Velilla y su entorno con los recursos naturales y paisajísticos suficientes como para formar parte la ampliación de la Reserva Natural de los Sotos y Galachos del Río Ebro. Es, además, bastante preocupante que ni la C.H.E. ni la Comisión Provincial de Ordenación del Territorio del Gobierno de Aragón hayan tenido en cuenta el avance, fechado en febrero de 1.997, a la hora de conceder autorización a la empresa COMSA. Pero aún resulta más incomprensible que, estando en tramitación la aprobación del P.O.R.N. del Ebro, no se haya tenido en cuenta la opinión del Departamento de Agricultura y Medio Ambiente, evidenciando con ello la total descoordinación existente entre las diversa instituciones y departamentos de las administraciones públicas, como resultado de la cual nos encontramos con la destrucción de una parte del patrimonio natural aragonés. Finalmente, Aedenat-Ecofontaner@s y la C.E.A. esperan que la razón se imponga, que se paralicen preventivamente las obras y se obligue a reparar el daño causado. Esperamos también que este desgraciado hecho sirva para que el Gobierno de Aragón agilice la aprobación del P.O.R.N. del Ebro, que lleva ya casi siete años de retraso, y proceda a la necesaria ampliación de la actual Reserva Natural de los Sotos y Galachos del Río Ebro, estableciendo medidas de gestión adecuadas para conservar unos ecosistemas de la importancia de nuestras selvas fluviales aragonesas. La Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.) se ha unido a Aedenat-Ecofontaner@s para solicitar a la Diputación General de Aragón una copia del informe sobre la minicentral y, en el caso de que se detecten irregularidades, la paralización de las obras y la apertura de expediente sancionador. La S.E.O. considera que la zona donde se construye la instalación hidroeléctrica merece protección especial por las aves que allí habitan.

17 de agosto: Rechazan un embalse en la provincia de Teruel.

El colectivo ecologista turolense Otus-Ateneo rechaza la construcción del embalse de Los Alcamines, que presenta una baja rentabilidad económica y un alto coste ecológico. El pantano inundaría una de las zonas más interesantes de la ribera del río Alfambra, incluida parte de la reserva ornitológica conocida como *Mas de Cirugeda*, en donde crían el halcón peregrino, el búho real y la alondra dupont. la intención de habilitar 3.000 nuevas hectáreas de regadíos en el río Alfambra mediante la construcción de este embalse de 40 hectómetros cúbicos de capacidades inasumible, según Otus, puesto que son suelos de yeso y arcilla escasamente productivos y muy degradados. Tampoco se justifica la construcción de la obra hidráulica desde el punto de vista de la lucha contra las inundaciones, pues las mejores medidas preventivas deben ser tendentes a la no ocupación de zonas con riesgos de este tipo, en vez de construir embalses incapaces de frenar avenidas torrenciales del estilo de las de la zona. Otus recomienda a l@s regantes de la comarca mejorar la gestión del agua escasa de la que disponen y califica de demagógico el interés del Partido Socialista Obrero Español en la obra, puesto de manifiesto en una pregunta formulada al Gobierno Español.

18 de agosto: El Sobrarbe se queja por la falta de agua en sus pueblos.

La Mancomunidad del Sobrarbe (Uesca) ha reiterado sus protestas por el deficiente servicio de abastecimiento de agua en algunos de los pueblos de la comarca, que deben ser provistos con camiones cisterna durante los meses veraniegos. La Mancomunidad lamenta que una zona excedentaria de agua tenga que soportar este tipo de situaciones. Los núcleos más afectados son El Pueyo de Araguás, Gerbe y Nerín, este último a las puertas del Cañón de Añisclo. En la comarca del Sobrarbe existen dos grandes embalses, Mediano y El Grado, cuya construcción, en su momento, obligó al desalojo de varios pueblos. Lo mismo que se pretende hacer ahora al regular el río Ara, el único que queda virgen de obras hidráulicas, mediante la construcción del embalse de Chánobas.

19 de agosto: Sólo quedan 100 parejas de alimoche en Uesca.

La Asociación Fondo de Amig@s del Buitre anunció que el alimoche está a punto de desaparecer, ya que no llegan a las 1.000 parejas las que quedan en el Estado Español. De ellas, la mayoría viven en Nafarroa y en Uesca, donde hay unas 100.

19 de agosto: Publicada la lista de expropiaciones del embalse de Santaliestra.

El Boletín Oficial de la Provincia de Uesca publicó la relación de personas y entidades afectadas por la expropiación forzosa de terrenos para construir el embalse de Santaliestra. A partir de este momento se abre un plazo de 15 días para presentar las correspondientes alegaciones, que el Ayuntamiento anuncia serán abundantes. La semana pasada el teniente de alcalde de la localidad, Javier Mur, acusó de mala fe a la Confederación Hidrográfica del Ebro por iniciar el procedimiento de expropiación en plenas vacaciones veraniegas, lo que hace que sólo haya tres días en septiembre para alegar. El Ayuntamiento de Santaliestra ha mostrado públicamente su nula voluntad de colaborar con un proceso iniciado para construir un embalse que se cree pone en peligro la vida de sus habitantes.

19 de agosto: Una nueva amenaza se cierne sobre el Moncayo.

Una empresa promotora pretende la construcción de una urbanización de 700 a 800 viviendas, un hotel de lujo y un campo de golf en el término municipal de Vera de Moncayo (Zaragoza), a las puertas del Parque Natural del Moncayo y del Monasterio de Veruela. El pasado 5 de agosto, el pleno municipal aprobó las normas urbanísticas que pueden permitir la salida adelante de un proyecto que llevaba gestándose más de cuatro años y del que sólo se han tenido noticias a partir del mes de mayo. Dichas normas se encuentran en período de alegaciones, y ya se ha presentado un pliego de ellas firmado por cerca de un tercio de la población. Entre otras cosas, se señala que el abastecimiento de agua y la red de vertidos serán insuficientes para las 6.000 personas que podrían llegar a instalarse allí en verano. Ello representa el crecimiento de la población en más de un 400%, sin que se hallan previsto las infraestructuras adecuadas. También se alega que el pretendido despegue económico de la comarca basado en el turismo que se espera conseguir con la construcción de la urbanización no será tal, puesto que la mayor parte del año las viviendas permanecerán vacías, tal y como ocurre con la urbanización *Cumbres del Moncayo*, construida hace casi 10 años en medio de una fuerte polémica que provocó masivas movilizaciones contrarias tanto en la comarca del Moncayo como en Zaragoza. A ello se suma que uno de los límites de la urbanización se sitúa a 400 metros del Monasterio de Veruela, cuando la Diputación General de Aragón señala un mínimo de 500 metros de protección para el conjunto histórico-artístico. Además, las viviendas tendrán un total de 15 metros de altura, frente al máximo de 12 que señala la normativa para la zona del Somontano del Moncayo, se invaden zonas destinadas a regadío agrícola y el impacto visual se calcula sea muy alto, pues el lugar donde se ha planeado la construcción se sitúa en la ladera de un monte.

22 de agosto: Colectivos ecologistas denuncian la exclusión de espacios protegidos.

La Coordinadora Ecologista de Aragón y la Coordinadora de Organizaciones de Defensa Medioambiental han denunciado el *olvido* de la Diputación General de Aragón (D.G.A.) al no catalogar como espacios naturales decenas de zonas aragonesas que sí merecen esa calificación de cara a la futura red europea *Natura 2.000*. Estepas, salinas, bosques y zonas substeparias únicas en Europa no figuran entre las preferencias de la D.G.A., que tampoco garantiza los corredores ecológicos que unan los pequeños espacios a los que sí se ha dignado ofrecer protección. El total, éstos son 28, menos del 5% del territorio, frente a una media del 15% en el resto de comunidades autónomas del Estado Español, que en Aragón debería exceder del 20% por sus condiciones climáticas, su situación geográfica y su escasa y mal repartida población. Para las organizaciones ecologistas, el criterio de la D.G.A. no ha sido realizar un listado de las zonas que cumplen las exigencias europeas, sino evitar conflictos con propietarios@s, agricultoras y agricultores. Entre los espacios que quedan sin protección, según la propuesta oficial, se encuentran algunos tan valiosos como Monegros, la mayor parte del Maestrazgo, buena parte de los sotos de los ríos Ebro, Gállego y Cinca, la mayoría de las sierras ibéricas, los cañones de los ríos Piedra y Mesa y lagunas saladas excepcionales como las de Bujaraloz, Mediana, Saso de Osera y Alcañiz.

22 de agosto: Abogad@s de la Coordinadora de Itoitz para defender el río Ara.

La Asociación ARA, contraria a la construcción del embalse de Chánobas (Uesca) y miembro de la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET), ha contratado al gabinete jurídico de Beaumont, de Iruña, para estudiar la táctica a seguir para impedir las obras. El gabinete de Beaumont se ha hecho cargo de los recursos presentados contra el embalse de Itoitz, en Nafarroa, casi todos ellos ganados, a pesar de lo cual el Gobierno de Nafarroa continúa con las obras, violando flagrantemente su propia legislación. L@s abogad@s iruñarras ya han dirigido sendas cartas a la Dirección General de Calidad y Evaluación Ambiental y a la Dirección general de Obras Hidráulicas, ambas del Ministerio de Medio Ambiente, en las que anuncia la presencia de la Asociación ARA como parte interesada en el procedimiento y solicita información. La Asociación ARA cuenta con 230 soci@s y ha repartido folletos contrarios al embalse en las áreas turísticas del Pirineo, principalmente en Sobrarbe, a lo largo del verano.

ANTIMILITARISMO

17 de agosto: Militares de la Base Aérea de Zaragoza implicados en fraudes.

Unos 150 militares de la Base Aérea de Zaragoza han declarado como imputados en dos delitos de fraude que investiga el Juzgado de Instrucción número 5 de Albacete. Es el llamado caso *Turisben*, una agencia de viajes y transportes propiedad de un brigada del Ejército Español destinado en la Base Aérea de Los Llanos de Albacete. Esta agencia elaboraba facturas falsas a los militares en concepto de alojamientos en viajes de trabajo y de mudanzas por cambio de destino que, posteriormente, los implicados cobraban, pagando a la agencia sólo el importe del Impuesto sobre el Valor Añadido (I.V.A.). La agencia no ingresaba estos importes, unos 204 millones de pesetas, en la Hacienda Pública. En total, son más de 2.500 los militares, policías y guardias civiles de todo el Estado implicados en el asunto (con una media de 40.000 pesetas defraudadas) de los que, al parecer, sólo 800 están acusados del fraude. El caso está abierto desde 1.993 y no parece cercano el momento del juicio.

21 de agosto: Tropas estadounidenses en la Base Aérea de Zaragoza.

Al menos 20 cazabombarderos y 100 militares estadounidenses procedentes de Alemania se encuentran en la Base Aérea de Zaragoza, donde realizan las maniobras llamadas *One Way*, junto a efectivos españoles. El ejercicio militar se prolongará hasta la próxima semana e incluye ensayos en el Polígono de Bardenas reales (Nafarroa). Fuentes militares españolas han negado relación alguna entre la presencia de las tropas norteamericanas en Zaragoza y los ataques a Sudán y Afganistán del jueves 20, a pesar de lo cual nadie olvida el papel jugado por la base zaragozana en 1.990, cuando era punto de abastecimiento de los aviones que bombardearon Irak. Entre el 14 y el 24 de septiembre se preparan nuevas maniobras de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (O.T.A.N.), con la presencia de casi un centenar de aviones y 1.000 militares.

LABORAL

17 de agosto: Aragón extraordinario.

La Encuesta sobre el Tiempo de Trabajo de 1.996, realizada por el Instituto Nacional de Estadística y ahora dada a conocer, muestra a Aragón como uno de los territorios más insolidarios del Estado Español. Aragón es la comunidad autónoma donde más horas extraordinarias se realizaron por trabajadora o trabajador, casi 20, mientras la media estatal se situaba en 13. Ello no es sólo achacable a la insolidaridad, claro, pues la precarización de los contratos laborales obliga en demasiados casos a la realización de las horas extraordinarias, como también es causa fundamental en el progresivo incremento de la siniestralidad en los puestos de trabajo. Con Cantabria, Aragón es también el único territorio donde la jornada laboral ha aumentado en los años 90 pese a la tendencia actual de estudiar su reducción, según un estudio publicado por la revista *Economía Aragonesa*.

17 de agosto: Paralizan las obras y cortan una carretera.

Ocho trabajadores de la empresa *JUMESA* mantienen cortada la carretera A-226 en el tramo que une los pueblos turolenses de Fortanete y Villarroja de los Pinares desde el jueves 13. Los trabajadores han suspendido las obras de remodelación que realizan y han denunciado que llevan mes y medio de retraso en el cobro de sus salarios, culpando de ello a la empresa adjudicataria de la obra, *DUMEZ-COPISA*, que a su vez subcontrató a *JUMESA* para los trabajos de voladura y movimiento de tierras. La situación se presenta tremendamente complicada, puesto que *DUMEZ-COPISA* afirma haber subcontratado estas labores con otra empresa llamada *ALBASA*, quien posteriormente recurrió a *JUMESA*. *DUMEZ-COPISA* ha presentado una denuncia ante la Guardia Civil contra los operarios por obstrucción de la obra y coacciones, mientras que éstos se niegan a retirar la maquinaria de la carretera hasta que no obtengan una solución a sus demandas.

23 de agosto: Protesta de trabajadoras y trabajadores de FCC.

Trabajadoras y trabajadores de la empresa *Fomento de Construcciones y Contratas (FCC)* se concentraron de madrugada en las puertas de los talleres de Zaragoza para denunciar el incumplimiento del convenio colectivo por parte de la dirección. La empresa, adjudicataria de la limpieza pública municipal, ha retirado unilateralmente a l@s conductoras y conductores un plus de 16.000 pesetas mensuales.

MUJER

18 de agosto: Más de 250 denuncias por malos tratos en Aragón.

En lo que va de año se han presentado 250 denuncias por malos tratos a mujeres en Aragón, lo que representa un considerable aumento respecto a 1.997, donde a lo largo de todo el año se registraron 355. Por provincias, en Zaragoza se han tramitado 170. En los cuatro primeros meses, en la provincia de Uesca se han recibido 22 denuncias por violencia y 4 por violación, mientras que el número total del año pasado fue de 17. En esta provincia, un 12% de las mujeres que respondieron una encuesta afirmaron estar sometidos a violencia familiar, pero sólo se llegan a denunciar entre un 5 y un 10% de estas situaciones. También consta que en verano se produce un aumento de los malos tratos a las mujeres, que este año se ha cifrado en un 11%.

19 de agosto: Nueva detención por intento de agresión a su ex-compañera.

La Guardia Civil de Binéfar (Uesca) detuvo a un vecino de Lleida, Jaime Castllat, instantes después de que amenazará con armas blancas a su ex-compañera y al acompañante de ésta, que se vieron obligad@s a refugiarse en un vehículo. El detenido había sido denunciado por malos tratos varias veces por su antigua compañera cuando estaban casad@s y fue trasladado al depósito municipal de Barbastro (Uesca), donde quedó a disposición del juzgado de instrucción sin que se sepa si fue o no encarcelado finalmente.

22 de agosto: Intento de secuestro a una mujer.

El pasado mes de julio un individuo intentó secuestrar a su ex-compañera en una localidad de la cuenca minera

turodense no identificada. Amb@s viajaron desde Sevilla en vísperas de su matrimonio para que el secuestrador conociera a la familia de la mujer. Una vez en Teruel rompieron la relación, tras lo cual el individuo introdujo a la mujer en su vehículo a la fuerza para intentar que regresara a Sevilla, de lo que se percató un hermano de la secuestrada que denunció los hechos a la Guardia Civil. El agresor fue detenido y puesto a disposición de un juzgado de guardia, que decretó su libertad. El Juzgado de Calamocha instruye las diligencias en secreto a petición de la mujer, que teme represalias y recibe atención psicológicas desde el momento de los hechos.

EDUCACIÓN

17 de agosto: Parece que arreglarán el patio de un colegio zaragozano.

El Ayuntamiento de Zaragoza ha sacado a concurso la obra que permitirá arreglar el patio del colegio público *Gustavo Adolfo Bécquer*, del barrio rural de Garrapinillos. Hace meses que la obra debería estar realizada, a cambio de que el pabellón polideportivo del colegio, construido por el Ministerio de Educación y Cultura, fuera desplazado unilateralmente a 600 metros del centro educativo, una decisión de la que se desconoce todavía la autoría y las razones. Para callar a la Asociación de Madres y Padres de Alumn@s, que sin embargo inició una campaña de protestas, ambas instituciones prometieron inversiones para el arreglo del patio y construir un aula de psicomotricidad. Sin embargo, estas primeras obras importan apenas 10 millones de pesetas de los 41 prometidos. Mientras tanto, el colegio se ha quedado sin polideportivo, puesto que la distancia hasta el edificio impide el desarrollo normal de una clase de educación física de una hora.

MOVIMIENTO VECINAL

17 de agosto: Vecin@s protestan por el estado lamentable de las tuberías.

Vecin@s del barrio rural zaragozano de Miralbueno, en Zaragoza, han denunciado la continua rotura de tuberías en la zona, la mayoría de las veces gracias a acciones de las empresas constructoras que trabajan en el barrio. Por lo visto, la presencia de dichas tuberías está mal señalada en los planos del Ayuntamiento de Zaragoza de los que disponen las constructoras. L@s vecin@s denuncian también la falta de personal para arreglar los desperfectos en la red de abastecimiento de agua. Por cierto que, a lo largo de este verano, ha sido constante la rotura de cañerías de agua en Zaragoza, produciendo numerosas inundaciones tanto de las vías públicas como de locales comerciales. Este fenómeno se agrava considerablemente con la llegada de las tormentas, cuando en ciertas zonas de la ciudad a la endeblez de las conducciones se añade, además, la falta de sumideros para que el agua de lluvia pueda pasar a la red de alcantarillado. Incidentes de este tipo han sido constantes en casi todos los barrios de Zaragoza, especialmente en el centro de la ciudad, el Casco Viejo, Torrero, Margen Izquierda y Delicias.

17 de agosto: Calles sin urbanizar en un barrio provocan inmensos lodazales.

La Asociación de Vecin@s *Jerónima Zaporta*, del barrio rural de La Cartuja Baja de Zaragoza, vuelven a denunciar el estado en el que se encuentran algunas de sus calles, sin asfaltar. Hace un año, l@s vecin@s empezaron movilizaciones para reclamar la urbanización de las vías públicas, pero el Ayuntamiento les ha hecho caso omiso. Así, el vecindario traga polvo cuando sopla el viento y se tasca en el barro cuando llueve, sin visos de solución.

18 de agosto: Más sobre la huelga de usuari@s de Telefónica.

Según leemos en el confidencial de La Brújula (<http://www.labrujula.net>), un grupo de internautas agrupad@s en torno a la denominada *Plataforma La Huelga*, que tiene como punto de reunión la página web <http://www.lanzadera.com/lahuelga>, está organizando una acción para el próximo jueves 3 de septiembre, que consiste en dejar de utilizar Infovía durante ese día y en descolgar el teléfono para que de este modo queden bloqueadas las centrales de *Telefónica*. La acción se lleva a cabo en protesta por la subida de tarifas locales (las que se cobran por el acceso a Internet), que han elevado el precio de la hora de conexión de 138 a 235 pesetas (casi el doble) y para pedir de que se establezca una *tarifa plana* de conexión. Otras acciones propuestas desde la *Plataforma La Huelga* pasan por substituir las portadas de las páginas en la red por una en que se lea *página en huelga*, de manera que no sea visitada por quienes habitualmente lo hacen. Además, existe en la red un programa que se obtiene gratuitamente en Internet en formato MS-DOS, que permite realizar repetidas llamadas a teléfonos gratuitos como el 1004 y el 900111022 con el objetivo de bloquear el servicio.

19 de agosto: Crece la oposición a la ronda norte ferroviaria.

La obra, destinada a eliminar el paso de los trenes de mercancías por el centro de Zaragoza y dejar el camino libre a la llegada del tren de alta velocidad (AVE), se encuentra en período de información pública y alegaciones. La Fundación Ecología y Desarrollo ha demostrado fehacientemente las afecciones medioambientales que presenta el proyecto norte, que pone en serio peligro los galachos del río Ebro, y aboga públicamente por el trazado sur para desviar los trenes. Junto a la asociación ecologista se alinean ahora, tras una reunión en Zaragoza, otros colectivos

ambientalistas, asociaciones vecinales y los partidos políticos Izquierda Unida y Chunta Aragonesista, que han denunciado la apertura del proceso de alegaciones en pleno período vacacional. Los colectivos opositores critican, además, la excesiva atención que se dedica al ferrocarril de alta velocidad, en perjuicio de los trenes convencionales. El túnel ferroviario que discurre por el centro de la ciudad se quiere utilizar exclusivamente para el AVE, lo que condiciona el desarrollo de otros proyectos de ferrocarril urbano o de cercanías. La Asociación de Amig@s del Ferrocarril planteó en la reunión la construcción de una ronda completa para favorecer el transporte público ferroviario y evitar completamente el paso de mercancías por el casco urbano.

20 de agosto: Más problemas con los solares en el barrio de San José.

L@s vecin@s de la calle Félix Burriel, en el zaragozano barrio de San José, continúan denunciando la dejadez municipal respecto al abandono que sufre un solar situado en la zona. La parcela es de propiedad municipal y l@s vecin@s piden que sea convertida en zona verde, según un proyecto redactado nada más y nada menos que en 1.983. El verano pasado, la presión vecinal consiguió que se procediera a explanar el solar y derribar algunas construcciones y para completar la obra han solicitado una entrevista con el Concejal de Urbanismo, José Luis Santa Cruz, una vez finalizado el período estival.